

## Politique

### **Présidentielle 2013 – Les cartes NINA seront disponibles avant le 20 Mai – 2000 équipes s’occuperont de leurs distributions avant le 20 juin**

‘‘Élection présidentielle, où en est-on ?’’. Tel était le thème de l’émission « question d’actualités » sur l’ORTM, le dimanche 12 mai 2013. L’émission était présentée par Niaza Coulibaly de l’ORTM. Il recevait sur le plateau, le directeur de l’Aménagement du territoire, Bassidi Coulibaly, du chef de bureau fichier électoral et documentation de la délégation générale aux élections (DGE), le Colonel N’Tjo Bengaly, du 2<sup>ème</sup> rapporteur de la Commission électorale nationale indépendante (CENI), Moussa Kodjo et l’expert des questions électorales, Abdramane Niang. Au cours de cette émission, les invités ont tous jugé nécessaire d’aller aux élections en juillet prochain.

**SOURCE: *Le Républicain***

### **Présidentielle 2013 : Vague de démissions au PDES**

Une lettre de démission collective vient d’être signée et remise au président Ahmed Diane SEMEGA par une trentaine de membres de la Coordination du Parti pour le Développement économique et la Solidarité (PDES) en Commune IV. « La lettre de démission en date du 12 mai, que nous avons signée a été acheminée par voie d’huissier au Président du Comité Directeur National du PDES, Ahmed Diane SEMEGA », nous a expliqué un des démissionnaires.

Les motifs de leur démission ?

Les démissionnaires dénoncent le non respect par les responsables, des textes du parti : absence de réunions et d’informations à tous les niveaux, gestion patrimoniale et clanique de la coordination et des ressources du parti. « En raison de ces graves manquements, nous avons le regret de vous informer que nous ne saurons continuer à militer au sein du parti PDES ».

**SOURCE: *Le Républicain***

## Gouvernement

### **Tiéman Hubert Coulibaly lors de sa visite au Burkina Faso: « Avant l’arrivée de la mission de stabilisation de l’ONU, il est souhaitable que les choses deviennent normales à Kidal »**

Le chef de la diplomatie malienne, Tiéman Coulibaly, a indiqué vendredi 10 mai, avoir saisi le président burkinabè Blaise Compaoré, médiateur régional dans la crise au Mali, de la situation à Kidal (nord), ville aux mains de la rébellion touareg du MNLA.

**SOURCE: *L’Indépendant***

### **Ministère des affaires étrangères et de la coopération internationale : Communiqué de presse**

Le Groupe de contact de l’Organisation de la Conférence Islamique (OCI) sur le Mali a tenu sa première réunion le 13 mai 2013 à Djeddah, sous la présidence du Ministre Djiboutien des Affaires Étrangères, Son Excellence Monsieur Mahmoud Ali Youssouf.

La réunion a été présidée par le Secrétaire Général de l’OCI, SEM le Professeur Ekmeledine Ihsanoglu. On notait la présence du Ministre des Affaires Étrangères du Faso, envoyé spécial de l’OCI pour le Mali et le Sahel SEM, Djibril Bassolé et l’envoyé spécial de l’ONU, M. Romano Prodi.

SEM Tiéman Hubert Coulibaly qui conduit la délégation malienne a dans sa déclaration informé la réunion des derniers développements survenus au Mali depuis le douzième Sommet de l’OCI tenu en février 2013 au Caire, en Égypte.

Le Ministre Coulibaly a, entre autres, évoqué l’adoption de la Feuille de route, la mise en place de la Commission Dialogue et réconciliation et s’est félicité de la résolution 2100 (2013) des Nations Unies du 25 avril 2013.

Le ministre a demandé à la communauté internationale à aider au désarmement des groupes armés éligibles au dialogue national dans les conditions fixées par le Gouvernement de la transition.

Le ministre s'est également félicité de l'approche globale qui se dégage dans le traitement du dossier malien en indiquant que le Mali sera le test de l'ensemble du Sahel avant de remercier tous les États membres de l'OCI qui se sont mobilisés (une dizaine de ministres des affaires étrangères) pour cette première réunion du Groupe de contact sur le Mali.

Le Ministre Coulibaly a conclu en insistant sur la nécessaire coordination entre les différentes structures créées par les différentes Organisations internationales chargées de la situation du Mali.

Après la déclaration du ministre malien, une dizaine de ministres ont pris la parole pour exprimer leur solidarité avec le Mali et inviter l'OCI à mettre rapidement en œuvre les différentes décisions sur le Mali.

Par ailleurs, la réunion du Groupe de contact sur le Mali a été sanctionnée par un Communiqué qui a notamment:

Réaffirmé le ferme attachement de l'OCI à l'unité, à la souveraineté et à l'intégrité territoriale du Mali;

Demandé au MNLA de déposer les armes et à se joindre au processus de paix dans les conditions fixées par le Mali;

Salué l'adoption de la feuille de route;

Salué la désignation de M. Djibril Bassolé comme Envoyé spécial;

Lancé un appel aux États membres pour contribuer financièrement à la conférence de Bruxelles du 15 mai 2013 ;

Demandé une meilleure coordination entre les différents intervenants au Mali.

La réunion a acceptée l'offre de la Turquie d'abriter la prochaine réunion du Groupe de contact et le Djibouti a été désigné pour assumer la Présidence du Groupe.

**SOURCE: Autre Presse.**

## Actualités

### **Les donateurs veulent réunir 1,9 milliard, selon Fabius**

PARIS - Une conférence de donateurs pour le Mali, prévue mercredi à Bruxelles, a l'objectif de réunir 1,9 milliard d'euros, a déclaré mardi le chef de la diplomatie française, Laurent Fabius.

"Il s'agit de trouver à peu près un milliard neuf cent millions d'euros. Les choses se présentent bien, il y aura une centaine de pays représentés, une dizaine de chefs d'Etat", a déclaré le ministre à la radio RTL.

**Source: Afriqinfos.com**

### **Radios et télévisions : LE NUMERIQUE**

Notre pays, comme la sous-région et le monde entier, va passer de la diffusion analogique au numérique. Une révolution qu'il faut préparer.

L'accord GE 06 de l'Union internationale des télécommunications de 2006, recommande aux Etats membres de l'UIT de passer de l'analogique au numérique, pour la radio et la télévision, au plus tard en juin 2015.

**Source : Essor**

### **Contingent tchadien de la MISMA : RETOUR TRIOMPHAL DE SOLDATS A N'DJAMENA**

Les premiers soldats tchadiens de retour de notre pays ont été accueillis en héros hier à N'Djamena au cours d'une cérémonie en leur honneur, Place de la Nation. « Retour triomphal au pays, ils nous reviennent les héros, gloire à nos martyrs tombés sur le champ d'honneur, FATIM (Forces armées tchadiennes en intervention au Mali) fierté de l'Afrique », pouvait-on lire sur les banderoles placées tout le long du trajet empruntés par les soldats.

Sous les applaudissements et les acclamations de plusieurs milliers de personnes, quelque 700 soldats et 400 véhicules blindés ont défilé dans la capitale, le Tchad ayant entamé un retrait progressif de ses 2.000 soldats engagés au Mali.

**Source : Essor**

## Economie

### **Enorme chantier de la relance**

Des bailleurs de fonds qui ont repris leur aide, une conférence internationale consacrée à la reconstruction, le 15 mai à Bruxelles... Après des mois d'instabilité, le pays entrevoit une éclaircie.

Diango Cissoko, le Premier ministre malien, pourra-t-il boucler le financement de sa feuille de route ? C'est tout l'enjeu de la Conférence internationale sur l'aide au Mali qui doit se tenir le 15 mai à Bruxelles.

En février, les autorités avaient présenté un plan d'actions prioritaires d'urgence (Papu 2013-2014) d'un coût de 2 510 milliards de F CFA (3,8 milliards d'euros).

**SOURCE: Autre Presse**

## Société

### **3e Assemblée Générale du GPAC : Le GPAC veut être représenté dans les structures**

Le Groupement professionnel des agences de communication (GPAC) a tenu la semaine dernière sa 3e assemblée générale ordinaire dans la salle de conférence du Conseil national du patronat du Mali (CNPM). La cérémonie a été présidée par le représentant du ministre de la Communication, porte-parole du gouvernement, Alhassane Souleymane, en présence du président du GPAC, Moustapha Diop, du président du CNPM, Mamadou Sidibé, etc.

**Source: L'Indicateur du Renouveau**

### **Cherif Ousmane Haïdara : « Je n'échangerai mon titre contre aucun poste politique, mais on ne laissera pas n'importe qui diriger le Mali »**

L'association Ançardine nationale du Mali tient du 13 au 16 mai 2013 son deuxième congrès national. Lors de la cérémonie d'ouverture le lundi dans la salle de Basket du stade 26 Mars, le guide des ançars, Ousmane Cherif Madani Haïdara a demandé à la communauté musulmane du Mali de poser des actes allant dans le sens du développement du pays. Il a par ailleurs fait savoir qu'il n'échangera pas son titre contre aucun poste politique, mais qu'il ne laissera pas n'importe qui diriger le Mali.

**SOURCE: Le Républicain**

## Education

### **Enseignement supérieur au Mali : Place des structures privées dans la relance économique**

L'enseignement supérieur en tant qu'outil de développement économique et social est buté à un problème d'adaptation des enseignements dispensés aux besoins du marché de l'emploi. Cette question a été débattue lors d'un déjeuner de presse offert par les Universités associées du Mali (UA-M) le samedi 11 mai 2013 dans l'enceinte de sa direction.

Au lendemain de son indépendance, le Mali s'est lancé dans une éducation de masse aussi bien au niveau de l'éducation de base que de l'enseignement supérieur. Malgré cela, nos universités sont confrontées à une pléthore d'effectif et à l'adaptation des offres de formations aux exigences du marché de l'emploi. Pour juguler ces problèmes, les universités et écoles supérieures privées doivent jouer un rôle important. C'est dans cette logique que les responsables des Universités associées du Mali (UA-M) ont débattu avec la presse le thème : «La place des structures privées d'enseignement supérieur au Mali dans la relance du développement socio-économique post-crise : cas de l'UA-M».

Dans son exposé, le directeur de l'UA-M, El Hadj Idrissa Sow, dira que les structures de l'enseignement supérieur privées doivent se démarquer du système classique des structures publiques. En offrant aux étudiants une formation de qualité basée sur de nouveaux concepts que l'Etat n'a pas pu faire. A en croire M. Sow, le marché de l'emploi a principalement besoin du personnel qualifié dans les domaines des technologies, des réseaux de télécommunication, du marketing, de l'informatique de l'économie et autres. Il ajoutera que les différentes écoles associées à l'UA-M sont dans la logique de répondre à ces obligations.

Faut-il le rappeler, dans le souci de soutenir les efforts du gouvernement à former des ressources humaines qualifiées, le conférencier a souligné que ses structures entendent octroyer régulièrement des bourses à des étudiants provenant des universités publiques. Ainsi, pour la prochaine année, elles envisagent accorder 20 bourses d'études au district de Bamako et 20 bourses à chacune des trois régions du nord du Mali. D'ores et déjà l'UA-M a offert de bourses à une première vague de 84 élèves qui vont sortir le 18 mai, tandis qu'une deuxième vague commencera les cours le 20 mai.

**Source: Le Prétoire**

**Taekwondo, coupe du monde francophone : NOS HUIT MOUSQUETAIRES**

On connaît désormais le nom des huit combattants qui défendront les couleurs du Mali à la 9<sup>e</sup> édition du Championnat du monde francophone de taekwondo qui se déroulera début juin au Vietnam. Il s'agit de Mady Bagayogo du dojo Fourrière (+80kg), Ismaël Coulibaly du Lycée sportif Ben Oumar Sy (-80kg), Samba Niang du Foyer de la catégorie (-68kg) et son coéquipier Seydou Niang (-58kg).

Chez les Filles les élues ont pour nom : Mariam Camara de Fourrière (+67kg), Nana Doumbia du Lycée Badala (-67kg), Sadio Niang du Foyer (-57kg) et Djénébou Touré du Foyer (-49kg). Les huit mousquetaires se sont qualifiés à l'issue du tournoi de sélection qui s'est déroulé samedi dernier au centre Kwan Moon de Baco-Djicoroni. La compétition a été supervisée par le Directeur technique national (DTN) de la Fédération malienne de taekwondo (FEMAT) Me Alioune Badara Traoré et les grands maîtres du taekwondo national.

*Source : Essor*

**Championnat de France : LE PSG COMME PREVU**

Le PSG a mis fin à dix-neuf ans d'attente et de frustration en décrochant dimanche le troisième titre de champion de France de son histoire à l'issue d'une victoire sur le terrain de Lyon en clôture de la 36<sup>e</sup> journée (1-0). Sacré en 1986 et en 1994, le club de la capitale s'est imposé grâce à un but inscrit par Jérémy Ménez (53e), qui permet aux Parisiens de compter désormais sept points d'avance sur leur dauphin Marseille, à deux journées de la fin du championnat.

*Source : Essor*

**Coupe du Mali : LE REAL SE RACHETE, L'ETOILE DE KENENKOU S'OFFRE ATAR CLUB**

Les Scorpions ont infligé un cinglant 3-0 à l'équipe de la Commune V complètement dépassée par la tournure des événements.

Après le Djoliba, le Stade malien et le COB, le Réal s'est également qualifié pour les huitièmes de finale de la coupe du Mali

*Source : Essor*

**Divers****Histoire : ... de mission écourtée**

S.S. est un agent comptable dans une banque de la place. Marié depuis quelques années, il est domicilié à Magnambougou dans une grande concession où il cohabite avec cinq autres familles. Surveillé sérieusement par son épouse, A.T., notre agent comptable, a abandonné depuis quelques mois le « maquis », un monde qu'il a cependant du mal à oublier.

Nostalgique de ce milieu, S.S., pour s'échapper de la maison conjugale, expliqua à Madame qu'il devait aller en mission à Bougouni le 3 mai dernier. Pour retourner à Bamako le lendemain. Et pour mieux convaincre sa femme, il prépara une pile de documents, s'empara de quelques habits et remit une somme de 5 000 FCFA à A.T. comme cadeau. Il était 19 h quand S.S. prit son petit sac et s'en alla du domicile conjugal.

Madame, soupçonnant son mari, le suivit dans l'obscurité. Quelques minutes de marche, et voilà que S.S. entra dans une boutique et confia le sac à « Koroboro ». Madame avait suivi la scène. Mais, Monsieur, ne se doutant de rien, se dirigea vers une ruelle et bientôt entra dans une maison. Plus de doute, S.S. avait bien une maîtresse là. Madame décida sur le champ de se jeter sur son infidèle de mari et sa maîtresse, mais elle se ressaisit et opta pour une seconde solution. Et pas des plus douces. C'est ainsi qu'elle s'introduit dans la maison et resta cachée dans le vestibule avec la bénédiction de l'obscurité. Une heure, deux heures... Madame est toujours là, attendant patiemment la sortie de son époux. Elle avait même eu le temps de s'armer d'un petit pilon.

Il était 1 h du matin quand S.S. se décida enfin à sortir. C'est à ce moment que A.T. asséna un violent coup de pilon sur les épaules de son mari. Paniqué, S.S. qui croyait avoir à faire avec un amant de sa maîtresse mit ses jambes à son cou, poursuivi par sa femme. Dans sa fuite, S.S. ne daignait même pas regarder derrière. Nos champions étaient à présent devant la boutique où S.S. avait fait garder son sac. Passants et voisins s'interposèrent alors entre le couple. S.S. dévisagea enfin son « assaillant » et se rendit compte enfin que c'était Madame qui le pourchassait.

Offensé et humilié, il retourna à la maison et jeta aussitôt les bagages de sa femme à la rue. Celle-ci, sans hésitation, a regagné la même nuit le domicile paternel. S.S., quant à lui, à cause de l'humiliation qu'il a subie aurait élu le 9 mai dernier, domicile à Médine où dit-on, il aura peu de chance de rencontrer la « Dame au pilon ». Mais sait-on jamais ?

**SOURCE: Le 26 Mars**

## Rumeurs

### **Le MUJAO, l'AQMI et Ansar Eddine s'allient**

L'ancien chef de la police islamiste de Gao(Mali), Alioune Touré menace de lancer de nouvelles attaques terroristes contre les forces armées françaises, africaines et maliennes stationnées dans la région pour les prochains jours.

Revendiquant l'attentat kamikaze au nom du mouvement pour l'unicité du Jihad en Afrique de l'Ouest (MUJAO), l'attentat-suicide de Ménaka au Nord et celui de Gossi, localité située au sud de Gao perpétré hier vendredi, il affirme que les jihadistes sont loin d'être vaincus et se réorganisent en annonçant le début de négociations "entre frères musulmans de la région" allusion faite aux islamistes d'AQMI, du MUJAO et d'Ansar Eddine.

Ces trois organisations terroristes réclament le "départ des troupes étrangères du territoire malien" et promettent de frapper fort contre les forces militaires maliennes et étrangères tout en soutenant que "seule une solution pacifique peut régler les problèmes du nord du Mali".

**Source: algerie1**

## Etranger

### **Libye: le flou règne sur les auteurs de l'attentat sanglant qui a frappé Benghazi**

Le bilan de l'attentat meurtrier qui a frappé Benghazi en Libye lundi 13 mai est encore incertain. On parle d'une vingtaine de morts dans l'explosion en pleine journée d'une voiture piégée dans un quartier très fréquenté de cette ville symbole de la révolution libyenne.

**Source : RFI**

### **Mauritanie: dix ans de prison requis contre un Canadien accusé de terrorisme**

Le procureur de la cour d'appel de Nouakchott a requis, lundi 13 mai, dix ans de prison contre Aaron Yoon pour appartenance à un groupe terroriste. Ce Canadien avait été condamné en première instance à deux ans de prison. Il était arrivé en Mauritanie fin 2011, tout comme deux amis Canadiens dont les corps ont été retrouvés sur le site gazier algérien d'In Amenas et qui figurent sur la liste des preneurs d'otage.

**Source : RFI**

### **Opération séduction au Qatar pour le président ivoirien Alassane Ouattara**

Après son déplacement dans l'ouest de la Côte d'Ivoire, le président ivoirien a pris la direction du Qatar, pour une courte visite qui s'achève ce mardi matin 14 mai. Hier, Alassane Ouattara a rencontré l'émir de ce petit pays du Golfe. Le Qatar a un appétit grandissant pour les pays africains en termes d'investissements, et ce sont ces fonds que la Côte d'Ivoire est venue chercher.

**Source : RFI**